PRESIDENTE Y CONSEJERO DELEGADO JULIO GARCÍA SÁNCHEZ

UINECTOR: JOSE MARIM VIZCAINO. REDACTORES: ANA MARÍA RUIZ HERRERA (CIUDAD), JOSÉ ALBERTO MESEGUER CAMARILLO (PROVINCIA), ALBERTO MORENO PÉREZ (DEPORTES), JOSÉ ANDRÉS MERINO (MOTOR), TOMÁS LÓPEZ GARCÍA-RISCO.
REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y PUBLICIDAD: Capitán Árenas, 23 1º planta. Oficina 4. 19003 Guaddalajara. Tífno. (949) 24 34 01. Fax: (949) 21 43 07. E-MAIL: noticiase Winnet: PUBLICIDAD DIRECTA: Javier de Andrés: Ignacio Merino. PUBLICIDAD AGENCIAS: JUlio García. Dep. Legal: GU-203/1995. POTOMECÁNICA: PRINT AUTOEDICIÓN. IMPRIME: INTEGRAL PRESS. DISTRIBUYE: D&M PUBLICIDAD.
EDICIÓN INTERNET: http://www.guadalajara.interactiva.org.noticiae

LA TIRADA ACTUAL DE «NOTICIAS» ES DE 27.000 EJEMPLAÑES. 21.500 SE DISTRIBUYEN EN GUADALAJARA CAPITAL: 4.500 EN AZUQUECA DE HENARES Y 1.000 EN LA PROVINCIA

# Algunos buenos acuerdos

L Ministerio de Fomento y los municipios afectados por el paso del Tren de Alta Velocidad AVE que unirá Madrid con Barcelona acaban de llegar a un importante acuerdo sobre el trazado que se abrirá paso definitivamente. La Plataforma de Municipios Afectados por el AVE ha supuesto todo un ejemplo a la hora de entablar una negociación y ha sabido llegar a acuerdos rápidos, sin estridencias y exentos de alharacas públicas. La plataforma nació para plantear soluciones ante un problema real: la novedad que supone el paso del todopoderoso AVE por sus términos municipales y la pretensión de que el tren no hipotecara el desarrollo urbanístico de los pueblos afectados.

Tanto el ente Gestor de Infraestructuras Ferroviarias (GIF) como la plataforma han mostrado su plena satisfacción ante los acuerdos alcanzados, que alejan el trazado inicial del AVE de la N-II y salvaguardan el desarrollo futuro de los pueblos. La plataforma ha

puesto de manifiesto no sólo su capacidad para negociar de igual a igual con todo un Ministerio sino una mayoría de edad que ha hecho posible limar las asperezas y poner de acuerdo a cinco municipios en la lucha por un objetivo común y razonable. El acuerdo es más valioso si se considera que, en su mayoría, las corporaciones de esos municipios pertenecen a un partido que no es el del Gobierno

Y otra buena negociación: el compromiso arrancado a la Junta de Comunidades para que empiece a pensar que la declaración de Parque Natural para el Alto Tajo debe ir acompañada de un plan de inversiones en la zona. La iniciativa partió de cinco alcaldes socialistas y dos independientes de municipios afectados por la declaración. Tal vez el "sí" de la Junta estuviera previamente negociado antes de que los alcaldes hicieran pública ante los medios de comunicación esa petición. En todo caso, aquella comisión pareció nacer menos infectada de política que aquella otra -formada exclusivamente por alcaldes del Partido Popular-, que se negó rotundamente a cualquier actuación sobre el Alto Tajo y que luego se dividió en facciones encontradas.

Estos dos frentes de negociación no han hecho sino poner bien a las claras que cuando lo que une es el interés común que no nace del partidismo sino de una necesidad bien concreta, las soluciones se en-

La Plataforma de Municipios Afectados por el AVE no se disolverá en tanto en cuanto no estén resueltos determinados cabos que faltan por atar: la ubicación de puentes y pasos y los caminos agrícolas. Tampoco se conoce qué plan de inversiones estará preparando la Junta de Comunidades para el Alto Tajo y que, sin duda, traerá polémica. Sea como sea, los protagonistas de estos dos frentes pueden, sin reparos, anotarse el tanto de haber sabido sentarse a hablar cediendo en lo que no era trascendente.

#### S C T 0

(viene de la página anterior)

la teoría de "la casa común" del PSOE, como la de "las dos orillas" de IU, o será imposible la unidad. Propongo una teoría que podría denominarse algo así como: todos juntos. En toda Europa la izquierda que gobierna, se llame como se llame, ha sido capaz de unirse, siendo plural, con programas, electorales o de gobierno, capaces de satisfacer a amplios sectores. En algunos casos la unidad política se ha conseguido después de las elecciones, pero no cabe duda de que, sea antes o después, la idea de "alternativa de gobierno mediante la unidad de la izquierda social plural en torno a la unidad de la izquierda política plural" se repite. La sociedad española, tras 20 años de democracia, ha avanzado también políticamente y los ciudadanos analizan más y son capaces de elegir con mayor concreción. Pero la ley electoral prima el bipartidismo y la simplificación necesaria de los mensajes electorales también trabaja a favor de la bipolaridad. Por ello apuesto, vuelvo a apostar, por la unidad de la izquierda, no singular sino plural, y añado más: apuesto por que esa unidad se consiga antes de las elecciones. ¿Cómo se hace eso? ¿con una coalición? Parece lo más natural, pero no debe ser motivo de preocupación especial la forma jurídica que se elija para ir juntos. El mensaje es lo que ha de preocuparnos a todos. De lo que estoy convencido es de la necesidad de lanzar ese mensaje claro al electorado, desde todos los partidos que se

consideren de izquierda, se presenten

como se presenten, de que se obligan con sus votantes a conformar todos juntos gobiernos de progreso. Sólo un mensaje así hará que el electorado vea como realmente posible el cambio que necesita y merece Guadalajara

Fernando Revuelta Concejal de ICAM-NI en el Ayuntamiento de Guadalajara

### Teatro, papeleras y jardineras

Señor director:

Resulta encomiable que el Ayuntamiento vele por nuestros intereses y que, consciente de la excesiva y variada oferta cultural de la ciudad, nos excluya de una red de teatros gravosa para sus arcas. ¿Para qué derrochar en una actividad tan efímera y dionisíaca como el teatro, si invirtiendo en papeleras y jardineras se puede dar una inolvidable lección de arte y urbanismo a la ciudadanía? Como siempre, le saldrán detractores a estos hermosos recipientes, criticastros ignorantes de esa ley estética que cifra la belleza en la proporción, y en la armonía entre las partes y el conjunto que forman. Para quienes aún no hayan reparado en ello, las papeleras armonizan con las jardineras, las jardineras con las papeleras, y ambas modalidades confieren a la calle Mayor las formas nítidas, sutiles y elegantes de los Altos Hornos de Vizcaya. Esperamos con impaciencia la próxima maniobra del Ayuntamiento, pues tal vez con ella salgamos de dudas y podamos decidir si tenemos que asumir que la más principal de nuestras calles dispone de su propio 'vía crucis", o congratularnos de que forme parte de un parque temático dedicado al remordimiento.

**Eduardo Ruiz Bautista** Guadalajara

#### Votante socialista disconforme

Señor director:

Como votante del PSOE siento una tremenda indignación por la falta de democracia que existe en el PSOE de Guadalajara. Una vez más se comprueba al ver que no dejan siquiera presentarse al Sr. Irízar. ¿No será que el supuesto candidato oficialista, Sr. Alique, no le llega al talón a Irízar y siente pánico en medirse políticamente? Para mí no hay duda. ¿Y para Vd., querido lector? Si el talante de Alique va a ser el demostrado hasta ahora de perro faldero, mucho me temo que el PSOE en Guadalajara va a tener un ceso mavor que el sopo ta la fecha. Es un rumor a voces que el PSOE por culpa de la obsesión enfermiza de Ros, no funciona. Ahora que parecía verse una luz al final del túnel oscuro en el que estamos, por la posibilidad de tener a Irízar como candidato, no han tardado en cegar el túnel y con él la ilusión de muchos votantes del PSOE. Yo pido desde esta carta al Sr. Alique y al que le maneja, Sr. Ros, que antepongan a sus intereses personales los del partido y dejen presentarse a Irízar.

Julio Sánchez López Guadalajara

## N

# Amigo a ratos

Cuando uno tiene un amigo sabe que puede acudir a él siempre, a cualquier hora del día o de la noche, sea sábado, domingo o festivo. Sin embargo, la Concejalía de Servicios Sociales no parece haberse percatado de este extremo. Ha creado un teléfono al que ha denominado «Amigo», destinado a las personas mayores, con la «particularidad» de que funciona en horario de diez de la mañana a una de la tarde y de cuatro a ocho y sólo de lunes a viernes. O sea, que las personas que se encuentren solas o necesiten aten-

ción en un momento determinado deben restringir sus ataques de soledad o depresiones a los días de diario y sólo en horas de trabajo. Desde la Concejalía se asegura que el horario se ampliará dependiendo de la demanda, pero con esas limitaciones, es raro que nadie acuda a ese teléfono amigo que falta precisamente cuando más se le necesita. Además el número escogido no es precisamente de los que pueda recordar con facilidad una persona entrada en años. Aunque es una buena iniciativa, nace coja.

# Criterios dispares

Por muchas divergencias ideológicas que existan lo que no puede ser es que lo que para unos es blanco lo otros lo quieran ver negro, o viceversa. Mientras el equipo de Gobierno de la Diputación provincial, del PP, proclama que el año próximo la institución guadalajareña será una de las más saneadas de España, la oposición socialista considera que ha entrado en bancarrota. Sin embargo, los acontecimientos cantan. Es de suponer que un Plan de Saneamiento se hace cuando la tesorería no anda muy bollante y hay, como el propio nombre indica, que sanear. El hecho de que se lleve a cabo este saneamiento no es para tirar cohetes, sino para rectificar una mala gestión. Los hechos que hayan producido esta mala gestión también pueden ser discutidos. Los criterios de un equipo de Intervención, si de verdad han sido los causantes de esta situación, deberían ser sancionados en algún tipo de normativa. Sin embargo, parece que, lejos de ser castigados, son norma común entre las instituciones de España. Si el tener las cuentas al día es ejemplo para este país, mal andamos.

# Ciudadanos y patrimonio

¡Doscientos millones! Doscientos millones de pesetas anuales es la cantidad que los habitantes de la provincia de Guadalajara ponen de su bolsillo para arreglar sus templos, santuarios, ermitas,... El dato lo ha aportado el ecónomo (o gerente) de la diócesis, Santiago Moreno. La cantidad no es ninguna broma, y unida a la que aportan cada año las Administraciones, supone un fuerte desembolso para la recuperación del patrimonio histórico-artís-

tico-religioso de la provincia. Tal vez sea éste uno de los campos en los que con mayor éxito trabaja la diócesis. Aunque todavía son un centenar los templos de la provincia cuyas cubiertas o muros principales amenazan ruina, en los últimos años la recuperación ha sido espectacular. Queda pendiente ahora la rehabilitación de lo que los templos albergan dentro: una tarea mucho más complicada con mucho advenedizo destrozador de obras de arte.

## *Impresentable*

El presidente de la Federación Territorial de Fútbol, Antonio Escribano, es un impresentable. Impresentable es, según la Real Academia Española, el que no es digno de presentarse. Escribano no tuvo la dignidad suficiente para acudir, para presentarse a una reunión que había convocado él y a la que estaban citados los delegados de los más de cien equipos de fútbol sala provincial. El convocante no aparece. Seguro que los motivos para justificar su ausencia son totalmente razonables, pero lo

que no es de recibo es que en la citada reunión se esté jugando el futuro de este deporte en nuestra provincia y lo desprecie de esta forma, dándole la espalda. No entramos en su gestión al frente de la Federación, pero en cuanto al fútbol sala se refiere, del cual él también es presidente, su ¿trabajo? deja mucho que desear. Una competición que funcionaba perfectamente en Guadalajara y que albergaba a más de 1.500 jugadores puede desaparecer, y al señor Escribano parece que no le importa lo más mínimo.